



ARGENTINAS EN CRISIS

Sin miedo, con fuerza, ingenio y mucho humor enfrentan las alzas.

Desde Buenos Aires, por Claudia Echeverría B.

CHILENAS observando a los argentinos. Y viceversa. En estos días Buenos Aires sorprende, jo doloroso!, a estos mujeres. Los soniquitos están de moda; los bancos se siguen oprimiendo el cinturón.

(Entre julio del año pasado y febrero de este se sintieron los golpes más fuertes. El dólar subió de \$500 a 5.000 cuadras).

Felisa, 65 años:

—Antes compraba un kilo de codín fruto y ahora compra por unidades.

Maria Cristina, madre de 4 hijos, "para seguir pagando la cuota del colegio de los chicos" recicla una vieja mesa que vendió al supermercado. Antes iba todos los sábados.

—Cuando los chicos iban a una fiesta los llevaba a dejar en auto. Ahora, si corren o se van en bicicleta.

Maria Teresa, de 23 y dos hijos:

—Para los cumpleaños uno componía un regalo. Ahora que dan los gracias si coges el teléfono y saludas.

Claudia:

—En mi casa se eliminaron todos los gastos superficiales, salidas casi no hay. Y en la costa, un regalo prendió que habíamos deseado. Sonia, 30 años, secretaria, separada con uno hijo de 10 años:

—Cuando escuché el discurso, creíste que ibas a decir cuántos buscando cada oferta. Si gastara por gasto no llegaría a fin de mes.

Maria conocía los consecuencias mal-edas:

—Mi marido cambió bastante. Al principio chilla y te exige por lo situación, pero desde que vio el desolado se da cuenta que vale no pueden hacer.

Los adolescentes también tienen su papel.

—Me peleo mucho con mi hijo de 14 años otros. Quiere ropa, estar linda y tener cosas. Esto tiene 67 y ya dueña de casa.

—Los mejores sonrisas más serenos para enfrentar estos caos. Nosotros somos los que apoyamos los demás y los que iluminamos de valor. La situación es muy humillante.

Sonia es más entática:

—Sobrevivir usando el dinero mejor que los hambrientos. A ellos les cuenta todo.

Cristina:

—A veces me pregunto qué va a pasar, pero me controlo. Yo que hasta aquí me corté y salí, seguiré adelante...

REVISTA 14
14 DE SEPTIEMBRE DE 1990

ENTREVISTA

DIFESA, algún día, ser Presidente de la República?

—No planeo mi vida en el largo plazo, cada día tiene su propio alfil.

Este hermetismo no es así como es. Tiene su base.

—Los socialistas son los que planifican así va a pasar, nosotros no, creemos en el mercado.

Frente a los hechos, ¿preferís reaccionar y no occidir?

—No. Se influye para que resalte lo que uno quiere. Pero hace una vida más fría hacia el largo plazo, no. Es mejor, así no me sitúo u determinados casos que a veces no salen como uno quiere. Claro que me apasiona con lo que hago.

—¿Cómo logra hacer grandes cosas si la pasión es distinguible y al amor perjudicable?

—Le pongo pasión... y también amor. Lo que lleva es de no enamorarme tanto, porque la política o el trabajo no son todo.

No, porque lo que es todo, en los 36 años de vida de Joaquín Lavín Infante, se llamo Dios y humanos.

Por eso, a nivel de "gusto", están el periodismo, florir en suero libre, la política, el oítillo por cerca de mi trabajo y las ciencias un veinte por ciento, que deseaba fueran más. La Universidad del Desarrollo de Concepción le pidió merecer, juntó a un grupo de personas.

—En esa sociedad, jugamos con Udi y el resto Udi?

—Algunos son Udi y otros son, digamos, independientes.

—Habla sobre importantes ingenieros comerciales, ¿y profesionales como serás tú?

—Periodista.

Se le mucha y tasa y destapa por vez entera su libro Bi.

—Umid ofrece lo que evitó de evadir o considera que faltan estos profesionales en el país?

—Crea que en este país hoy más tarde muchos profesionales.

Ingierencia comercial y periodismo son los caminos por los que hoy más interes. Y en Concepción hay muchas universidades privadas que ese Serán.

—Umid va a hacer Chile con las certezas de estos profesionales que agresión cada año?

—Si se de buena formación, esas personas van a encontrar trabajo. Y va a depender mucho de lo que pone con el desarrollo económico. Esto es, si hoy o no trabajo dentro de cinco años, cuando nuestros universitarios egresen. Por tanto, eso es materia de política del país.

De esa justicia no se saca nada. Es algo que expusimos en Universidad Católica en ingeniería comercial hasta 1975; Odeplan, con el equipo po

económico que lideraba Miguel Kast, Chicago University, donde estuve desde el 77 hasta el 79; Universidad de Concepción, en cargo de decano, "hasta que peleé con el rector y me vine"; Sección Economía y Negocios de El Mercurio hasta el 88 "cuando me solí para dedicarme a la política".

—¿Cuál es tu principal fuente de ingresos ahora?

—Mi oficio de asesoría económica, que también editó un boletín que compran las empresas y la universidad. Hago éstos un día a la semana. La actividad política no es para hacerse de millones. Si uno es parlamentario tiene la dieta y está exregido, pero si no, uno debe buscar otros medios de sustento.

—¿Siempre han sido austeras?

—Mi situación económica nunca ha sido buena buena. He pasado por todas las etapas. Me case joven, sin platos. Como vengo de familia numerosa, somos siete hermanos, nos criaron con una cultura de austeridad.

—¿A qué clase social perteneces?

—Según los clasificadores tipicos, debí ser media alta. Pero en una familia donde ha existido el desplazamiento. Por eso, cuando hubo boom económico en los años ochenta y todo el mundo se endulzó y comió mucho, yo no hice eso.

—Pero usted propulsó que la gente se endulzara.

—Yo proponía que cada persona tuviera sus dietas de acuerdo a la política económica y fueran responsable de sus actos.

Cuando evalué los golpes fuertes en mi vida laboral, destaco la pérdida de las elecciones cuando se presentó o ejerció por Los Cordes y el hecho de haber dejado un trabajo estable para dedicarme a la política. Evitará.

—Tomo riesgos, pero es difícil desde el punto de vista familiar. Mi señora estaba muerta de miedo, aunque al final es muy solidaria con la decisión que tomo.

—También con el que usted sea un tristequiero. ¿Ud. tiene?

—Bueno, siempre he trabajado en forma bastante abierta.

—¿Tiene�ientes latentes?

—Ninguno. Trato de dedicarme a todo. Ahora me ha hecho el Erme brodado de terminar mi trabajo a los setenta y cuatro.

—O sea que ahora se está ocupando por su familia.

—Siempre he sido apasionado de ella. A mis hijos les doy todo el amor.

En ese tema tiene un papel fundamental el libro. Con sus cinco hijos, María Inés, 12; Joaquín, 11; María Asunción, 9; Paulina, 7 y Juan Pablo, 2, y su marido Cecilio...

Joaquín Lavín [artículo] Olga Araya Céspedes.

AUTORÍA

Autor secundario: Araya Céspedes, Olga

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Joaquín Lavín [artículo] Olga Araya Céspedes. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile